

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 20 de enero de 2014.



EDUCACIÓN

Estatal: Ronda la huelga a la Universidad

Nacional: México, primer lugar en casos de *bullying* en secundarias: OCDE

SALUD

Estatal: Morelos es el cuarto estado con más casos de alcoholismo: SSM

Nacional: Preven nevadas en el norte del país y el Valle de México por el frente frío 29

Internacional: Ocurre sismo de 6.3 grados en Nueva Zelanda

ECONOMÍA

Estatal: Termoeléctrica y autopista, vitales para Altos de Morelos

Nacional: SCT donará 120 mil televisiones digitales por el apagón analógico

Internacional: Aumenta desempleo mundial; alcanza los 202 millones: OIT

POLÍTICA

Estatal: Pedro Luis Benítez Vélez, encargado de despacho de la Profeco

Nacional: El pueblo nahua de Aquila crea nuevo grupo de autodefensas

Internacional: Protesta multitudinaria en Kiev termina en enfrentamientos

EDUCACIÓN

Estatal:

Ronda la huelga a la Universidad

La posibilidad de una huelga en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) ronda cada vez más fuerte, luego de que no ha habido avances en las negociaciones entre el sindicato de Trabajadores Administrativos (STAUAEEM) y la Rectoría, lo que ha generado que se interponga otro emplazamiento, ahora por violaciones a su contrato colectivo, porque será este martes cuando la base determine en asamblea si hay que radicalizar las posturas para hacerse escuchar. José Torres Muñoz, secretario general del STAUAEEM, recordó que el pasado viernes sostuvieron una nueva reunión con las autoridades universitarias quienes no les han dado respuestas serias y concretas que satisfagan a las necesidades de los trabajadores, sobre todo en el tema económico y en algunas violaciones al Contrato Colectivo de Trabajo. Por ello, dio cuenta que fue el pasado jueves cuando presentó ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje el emplazamiento a huelga por violaciones al Contrato Colectivo con fecha el primero de febrero, luego de que hasta el momento no se "tiene nada con la universidad". Y es que puntualizó que hasta el momento sólo la administración los ha atendido para analizar temas de redacción que en nada benefician a la base laboral, por lo que la finalidad del diálogo es "que nosotros les insistimos en que así como se han estado preocupando por el salario de los trabajadores de confianza, que también se preocupen por el de los sindicalizados".

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González).

Reinician clases hoy en educación media

Este día más de 10 mil jóvenes de los subsistemas de bachillerato y educación media superior del estado, reiniciarán sus actividades, luego de que el periodo vacacional de diciembre se prolongó por más de una semana en los diversos subsistemas de este nivel. Lo anterior, de acuerdo a información de las coordinaciones de dichos subsistemas, fue para que por espacio de casi dos semanas, personal académico y de apoyo recibieran cursos y asesorías de actualización y capacitación, de cara al inicio hoy del segundo semestre de estudios del ciclo escolar correspondiente. Tal es el caso del Curso de Actualización Docente para la Armonización de Programas de Estudio de Matemáticas, Química y Física, del Colegio de Bachilleres, con los prerrequisitos de la Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor), que es impartido por profesores de ésta institución. En el curso se capacita en estrategias didácticas y con ello se espera que aumente el aprendizaje significativo en el área de las ciencias exactas en los estudiantes del nivel medio superior, para que cuando ingresen a la Universidad cuenten con las competencias que se requieren y poder así desarrollarse en el área profesional. Cabe destacar que esta capacitación es parte de las actividades de vinculación interinstitucional de la Upemor y de los Cursos Intersemestrales de Capacitación 2014 del Cobaem.

El Regional del Sur, p.5, (Redacción).

Foro Internacional de Derechos de las Víctimas en materia ^{del}de verdad, justicia y reparación

El día 10 de enero, bajo el auspicio de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, se llevó a cabo en el Centro Cultural el Foro que titula este artículo, el cual despertó un gran interés porque entre los ponentes se encontraba el Juez Baltasar Garzón, Magistrado de la Audiencia en España, que se ha distinguido por la defensa de los derechos humanos de diversos protagonistas en la historia reciente entre las que destacan la causa en contra de Pinochet en Chile y contra crímenes del franquismo durante la Guerra Civil, que provocó que el Consejo General del Poder Judicial y luego el Tribunal Supremo, lo suspendieran de su cargo y lo expulsaran por 11 años para no ejercer como juez. Defensor de Julian Assange de Wikileaks, así como representante en muchos juicios en los que ha intervenido en varios países latinoamericanos. Es, también, asesor del Tribunal Penal Internacional de La Haya. Valdría la pena reseñar lo que expusieron cada uno de los ponentes, todos ellos muy valiosos como el poeta, escritor y fundador del MPJD, Javier Sicilia y el académico e integrante del Comité sobre Desapariciones Forzadas de la ONU, Santiago Corcuera Cabezut, entre otros muy distinguidos; sin embargo, en esta ocasión realizaré una breve reseña de la ponencia del Dr. Garzón. Durante la inauguración del Foro, presidida por el Secretario de Gobierno Jorge Messeguer, el rector del UAEM y el propio doctor Baltasar Garzón, quien señaló que la Ley de Víctimas, cuya elaboración le fue encomendada por el gobierno del Estado, es la esencia de un Estado democrático, fue aprobada a partir de octubre de 2013 y es pionera entre los demás Estados de la República, aunque falta su implementación. En la presentación del ponente, la conductora señaló que era autor de 7 libros y es doctor Honoris Causa de varias universidades en el mundo.

La Jornada Morelos, p.2, (Cecilia González Arenas).

En UAEM, seminario internacional de Desarrollo Territorial

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) será sede del Seminario Internacional “Desarrollo Territorial con identidad cultural”, en el que se analizará la perspectiva comunitaria del desarrollo territorial y su proyección en el mundo rural, el patrimonio y la identidad cultural en las estrategias del desarrollo territorial, así como la interpretación del patrimonio como instrumento para el desarrollo territorial. El auditorio de la Biblioteca del Campus Norte de la UAEM, será sede de esta actividad que inicia el próximo miércoles 22 de enero y concluye el viernes 24 de enero. Organizado por el cuerpo académico “Desarrollo y Agricultura Tradicional” de la Facultad de Ciencias Agropecuarias de la UAEM, este seminario contará con la participación de Vicente Manuel Zapata Hernández, profesor titular de Geografía Humana y director del aula de Turismo Cultural de la Universidad de la Laguna en Tenerife, España. Como invitados se espera la presencia de los alumnos de las licenciatura y posgrado en desarrollo rural de la UAEM, docentes y alumnos de la Facultad de Arquitectura, del Instituto para el Desarrollo y Fortalecimiento Municipal de Morelos (IDEFOMM) y de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI). Los interesados en obtener mayor información sobre estas actividades académicas, pueden comunicarse al teléfono 3297046 de la Facultad de Ciencias Agropecuarias o consultar la página electrónica www.uaem.mx.

La Jornada Morelos, p.16, (UAEM).

Investigadores de la UAEM integran delegación ^{UAEM}Morelos-Quebec

Dos investigadores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) forman parte de la delegación que la Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología del Gobierno del Estado integró para viajar a Canadá con la misión de sostener acercamientos que permitan establecer acciones para detonar el desarrollo de Morelos mediante la apertura de mercados para productos con base a una relación científico-tecnológica. Los doctores Mariana Pedernera Romano y José Agustín Orihuela Trujillo profesores investigadores de la Facultad de Ciencias Agropecuarias de la UAEM integran dicha delegación, quienes entre otros temas, impulsarán proyectos de la seguridad alimentaria, la propagación y el manejo de plantas in vitro y ex vitro, con importancia ornamental, medicinal, frutícola e industrial, informó Gustavo Urquiza Beltrán, secretario de Investigación de esta casa de estudios. “Una de las prioridades dentro de la UAEM, como política institucional, es la seguridad alimentaria, la cual concuerda muy bien con las líneas del gobierno del estado”, aseguró Urquiza Beltrán. Entre los productos morelenses que serán promovidos por el gobierno estatal en Canadá, se encuentra la Grana cochinilla fina del nopal, en presentación deshidratada plateada que se utiliza para teñir prendas, nopalitos deshidratados, así como productos artesanales lácteos de leche de cabra. La misión Morelos-Quebec también se compone de empresarios del sector agro-industrial que promoverán las empresas morelenses de base tecnológica para vincularlas con las empresas canadienses, lo que implicará oportunidades de expansión comercial para los empresarios de la entidad, señala un comunicado de la Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología.

La Jornada Morelos, p.16, (UAEM).

Inició el semestre en la Escuela de Teatro, Danza y Música

Con una convivencia entre alumnos, académicos y administrativos, iniciaron el pasado miércoles las actividades del segundo semestre de la recién creada Escuela de Teatro, Danza y Música de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) que recibe para este ciclo escolar a 38 alumnos en la licenciatura en teatro. Bertha Garduño Curiel, directora de la Escuela de Teatro, Danza y Música, informó que son alrededor de 38 los alumnos que estudiarán el segundo semestre de la licenciatura en teatro; “los alumnos están muy interesados, vienen con mucho entusiasmo al igual que los maestros; la planta académica de varias de las licenciaturas viene de la Ciudad de México a impartir las cátedras con la experiencia y el profesionalismo que ellos tienen”, expresó. La directora dijo que el convivio se realizó con la intención de acercar el área directiva, administrativa y estudiantil que viene no sólo de Cuernavaca, sino de Guerrero, principalmente. “Es un buen momento para que la escuela, sensible y tratando de incorporarlos a todos, iniciamos con una convivencia después de una plática que vamos a tener con ellos en la que hablaremos sobre sus nuevas asignaturas, el trabajo y los objetivos”, dijo.

La Unión de Morelos, p.24, (Salvador Rivera).

Convocan al diplomado en “Actualización de Horticultura

La Facultad de Ciencias Agropecuarias de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) emitió la convocatoria para su diplomado en “Actualización de horticultura”, en el que puede participar el público en general y para los egresados como opción de titulación de esta unidad académica. Los temas están divididos en cinco módulos en los que se abordan temas en actualización en fisiología vegetal, nutrición vegetal e hidroponía, entomología agrícola, diagnóstico de fitopatógenos, bases para el manejo integrado de enfermedades y agronegocios. Este curso se ofrecerá los días viernes de 16:00 a 20:00 horas y sábado de 8:00 a 12:00 horas con un costo de diez mil pesos en pagos diferidos. Se programa iniciar el 7 de febrero próximo. Los egresados que aspiren a titularse por diplomado, deberán presentar oficio en el que soliciten cursar el diplomado y respuesta afirmativa al mismo. Fotocopia del certificado de la licenciatura. Constancia

en la que demuestre encontrarse trabajando ininterrumpidamente durante los últimos seis meses, sin importar que dicha labor profesional se haya ejercido en el último semestre de la carrera. Comprobante de haber pagado la inscripción al diplomado. Copia de la credencial del Instituto Federal Electoral (IFE) y copia de la Cédula Única de Registro Poblacional (CURP). La cuota del diplomado es por un monto de diez mil pesos en cuatro pagos diferidos.

La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera).

Crea la UAEM un comité para la Reforma Integral de la Normatividad Institucional

Por acuerdo del Consejo Universitario, La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) creó un comité adjunto de la Comisión de Legislación Universitaria del Consejo Universitario, para hacerse cargo de la Reforma Integral de la Normatividad Integral de la Normatividad Institucional. El comité adjunto se crea como instancia consultiva de la Comisión de Legislación y cuyo mandato específico, consiste primordialmente en generar el Proyecto de Análisis de Viabilidad de Presentación del Proyecto Normativo de Reforma a la Ley Orgánica de la UAEM; el Proyecto de Agenda para la Reforma Integral de la Normatividad Institucional. En su caso, el proyecto normativo de reforma a diversas disposiciones de la Ley Orgánica de la máxima casa de estudios de Morelos y el proyecto normativo por el que se modifican diversos artículos del Estatuto Universitario. Raúl Vergara Mireles, presidente de la Comisión de Legislación del Consejo Universitario, comentó que la normatividad se va modificando día con día y la comisión revisa las modificaciones a las normas universitarias y el comité adjunto hará una revisión completa de todo el marco jurídico, estatutos y reglamentos, incluso la Ley Orgánica. "Se trata de adecuar a los programas académicos, a las innovaciones de reformas fiscales, los nuevos instrumentos para licitaciones, etc.", dijo al referir que existen muchas cuestiones en las que se trabajará como propuestas que se analizarán en el Consejo Universitario.

La Unión de Morelos, p.28, (Salvador Rivera).

La UAEM participará en el acopio de árboles de navidad

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) a través del Programa de Gestión Ambiental Universitario (Progau) y su Centro de Compostaje participa en la campaña de acopio y reciclaje de árboles de navidad, para evitar que sean arrojados a la vía pública, barrancas o terrenos baldíos. Laura Ortiz Hernández, coordinadora del Progau, dio a conocer que en esta campaña, la UAEM colabora con el Gobierno del Estado de Morelos a través de la Secretaría de Desarrollo Sustentable y el Gobierno Federal con la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). "Lo que se busca es que estos materiales puedan ser aprovechados para la elaboración de composta, misma que posteriormente se utilice como sustrato para la producción de otras plantas.

La Unión de Morelos, p.15, (Salvador Rivera).

Reportan en trabajo 20 emplazamientos a huelga

Este mes hubo más de 20 emplazamientos a huelga por parte de organizaciones sindicales, conflictos que el secretario del Trabajo, José de Jesús Pérez Moreno, espera que se resuelvan en tiempo y forma. El encargado de la política laboral en la entidad considera la cifra como en el rango de normal porque sólo en 2013 acontecieron 600 emplazamientos en todo el año, es decir, unos 50 mensuales. Sin embargo, sólo estallaron dos huelgas. El que presenta mayor preocupación para el gobierno del estado es el Sindicato de Trabajadores Administrativos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (STAUAE), negociación en la que existen dificultades, pero que Pérez Moreno ha seguido de cerca. Esta semana continuará reuniéndose con ellos, explicó. Con quien se espera un acuerdo fácil Sindicato de Trabajadores Académicos de la UAEM (SITAUAE): "pareciera ser que con ellos no va a haber problema", finalizó el secretario.

El Caudillo de Morelos, p.4, (Omar Ocampo).

Se publica licitación pública No. LP01/2014, para la adquisición de ropa y calzado de trabajo para el Sindicato de Trabajadores Administrativos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, dotación 2014.

La Jornada Morelos, p.18, (UAEM).

Nacional:

México, primer lugar en casos de bullying en secundarias: OCDE

La Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) señaló que, con base en estudios de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), México ocupa el primer lugar a nivel internacional con mayores casos de *bullying* en nivel secundaria. Por medio de un comunicado de prensa, la comisión indicó que, de acuerdo con la OCDE, poco más del siete por ciento de los estudiantes de secundaria consultados para el estudio dijeron haber robado o amenazado a alguno de sus compañeros de escuela. El 40.24 por ciento de los estudiantes de sexto grado de primaria declaró haber sido víctimas de robo; 25.35 por ciento ha sido insultado o amenazado; 16.72 por ciento golpeado y 44.47 por ciento dijo haber atravesado por algún episodio de violencia.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/809578.html>

El ciberbullying rebasa a maestros y padres de familia

Escuchan las palabras celular o redes sociales y casi tiemblan. Con estupor, maestros de primaria o secundaria confiesan que no siempre saben qué hacer cuando se enteran de peleas de niñas subidas a YouTube, grabaciones en los baños o en el aula bailando harlem shake, así como de alumnos, madres de familia o profesores acosados en Internet. Uno de cada tres usuarios de la web en México es de esa edad, entre 6 y 17 años, y del universo total de 45 millones de cibernautas, nueve de cada 10 acceden a sus redes sociales. Representan menos de la mitad del país, pero están muy conectados: pasan cinco horas diarias frente a la pantalla, según el estudio más reciente de la Asociación Mexicana de Internet. “La SEP ignora el problema y las maestras no saben qué hacer, pero ocurren muchas situaciones en las redes sociales: trata de blancas, circula pornografía, hay *ciberbullying*, estudiantes que se toman fotos desnudos o teniendo relaciones sexuales y luego las difunden en Internet.

La Jornada, p.2, (Claudia Herrera Beltrán).

Buscan 320 mil jóvenes ingresar al bachillerato; hay 280 mil lugares

El vocero de la Comisión Metropolitana de Instituciones Públicas de Educación Media Superior (Comipems), Javier Olmedo, anunció que en este 2014 habrá una demanda de 320 mil jóvenes para participar en el examen único de ingreso al bachillerato y una oferta de cerca de 280 mil lugares para acceder a uno de los 400 planteles. Al publicarse ayer la convocatoria para ese concurso en la zona metropolitana de la ciudad de México, el funcionario descartó que falten espacios para los solicitantes. En entrevista, Olmedo señaló que todos tienen la posibilidad de encontrar lugar, pues el bachillerato es obligatorio por ley, y no podemos poner límites ni ningún tipo de obstáculo para el ingreso.

La Jornada, p.36, (Karina Avilés).

Instrumenta la UNAM la Red Atrapa Sismos; la enfoca al DF y el Pacífico

Las estrategias de obtención y difusión de datos sobre el origen y consecuencias de los terremotos son fundamentales, sobre todo en zonas altamente sísmicas como México. Ello para que las autoridades de Protección Civil instrumenten procesos de prevención y acción ante posibles tragedias generadas por esos fenómenos. Por ello, científicos de varias instituciones académicas, entre ellas la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), implementan la Red Atrapa Sismos (RAS), la cual consiste en colocar sensores que detectan movimientos telúricos al puerto USB de computadoras con conexión a Internet, pertenecientes a dependencias públicas y privadas, con el propósito de identificar las vibraciones del suelo durante un temblor.

La Jornada, p.36, (Emir Olivares Alonso).

SALUD

Estatal:

Morelos es el cuarto estado con más casos de alcoholismo: SSM

Al arrancar la XXI Semana Nacional “Compartiendo esfuerzos” contra el alcoholismo, la directora de los Servicios de Salud de Morelos (SSM), Patricia Mora González, reconoció que la entidad se encuentra en el cuarto lugar en la incidencia en México, y lamentablemente se calcula que alrededor de dos millones 600 mil personas, no tienen acceso a tratamiento médico contra esta enfermedad. De acuerdo con la Encuesta Nacional de Adicciones (ENA) más reciente, el alcoholismo en México es un problema de salud pública, ya que el 65 por ciento de la población ha consumido de manera habitual bebidas embriagantes, el 5.5. por ciento es dependiente a las mismas y Morelos se ubica en el cuarto lugar a nivel nacional.

La Unión de Morelos, p.17, (Tlaulli Preciado).

Desarrollan sistema de diagnóstico temprano del cáncer cérvicouterino

La investigadora del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP), con sede en Cuernavaca, María de Lourdes Gutiérrez Xicoténcatl, desarrolló un sistema de diagnóstico temprano para poder identificar el Cáncer Cérvicouterino (CaCu) que se asocia principalmente al Virus del Papiloma Humano (VPH), utilizando el suero sanguíneo que contiene los anticuerpos producidos por algunas mujeres con diferentes grados de lesiones en el útero. La doctora Gutiérrez Xicoténcatl y su equipo del INSP, han desarrollado este nuevo sistema que podría ser útil en la disminución de muertes por esta causa. “Más del 70 por ciento de estas lesiones tempranas, son regresivas de manera espontánea y no requieren tratamiento”.

La Unión de Morelos, p.25, (Tlaulli Preciado).

Ancianos con pensión reducida podrán recibir apoyo de Sedesol

Las nuevas reglas de operación establecidas por la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) para el Programa Pensión para Adultos Mayores permitirá beneficiar a pensionados, aseguró la autoridad. De

acuerdo a la normatividad, los pensionados que tengan al menos 65 años y que reciban menos de mil 92 pesos al mes, también podrán acceder a los beneficios de la pensión ofrecida por el gobierno federal.

La Unión de Morelos, p.11, (María Esther Martínez).

Nacional:

Prevén nevadas en el norte del país y el Valle de México por el frente frío 29

El ingreso del frente frío número 29 durante la tarde-noche de este lunes provocará marcado descenso de temperaturas en el norte, oriente y noreste del país, informó la Comisión Nacional del Agua (Conagua). En un comunicado, la dependencia detalló que este fenómeno tendrá presencia en el norte y noreste de México y se desplazará hacia el sureste, alcanzando el Golfo de México en las primeras horas de mañana martes. Para mañana martes, el nuevo frente frío se extenderá sobre el norte del Golfo de México y el noreste del país; se desplazará hacia el sureste favoreciendo potencial de lluvias de ligeras a moderadas en el norte, noreste y oriente del territorio.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/809519.html>

Milenio, (Notimex),

http://www.milenio.com/estados/Gringos-invaden-Ixtapa-Zihuatanejo_0_230376985.html

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/nuevo-frente-frio-mantendra-temperaturas-bajas-en-el-pais-980802.html>

La Jornada, (Redacción), <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2014/01/19/traera-nuevo-frente-frio-temperaturas-de-5-grados-en-zonas-altas-de-10-estados-6617.html>

Expertos diluyen reportes sobre el cambio climático: José Sarukhán

Los extremos en el clima, como los fríos de semanas recientes, las sequías y el calor, son parte del calentamiento global que afecta el planeta, afirma José Sarukhán, coordinador de la Comisión Nacional para el Uso y Conocimiento de la Biodiversidad (Conabio). Entrevistado, el biólogo y ecólogo, ex rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, explica que actualmente no sólo hay todas las evidencias del cambio climático, sino vemos que todas las predicciones y modelos que se han utilizado desde hace 10 o 20 años para vaticinar lo que iba a pasar a estas alturas subestimaron lo que en realidad ocurre. Añadió que organismos como el Panel Intergubernamental de Cambio Climático (IPCC, por sus siglas en inglés) –que este año presentará los reportes más recientes de investigación sobre el tema.

La Jornada, p.35, (Angélica Enciso L.).

Deporte escolar, beneficio integral para la salud

Para rendir más en la escuela no basta con hacer la tarea o ejercitar el cerebro con técnicas de memorización, aprendizaje y repaso, también hay que entrenar el cuerpo. Cuanto mayor sea la actividad física de los niños, más será el flujo de sangre y oxígeno en el cerebro y por consiguiente, rendirá más en los estudios. De acuerdo con investigadores de la Universidad de Vrije (VUmc), en Ámsterdam, Holanda, el vínculo entre la actividad física y el rendimiento escolar se debe a que el cerebro es nutrido y tonificado con sangre y oxígeno.

La Crónica de Hoy, (Bertha Sola), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/809442.html>

Falta de sueño tiene consecuencias a la salud

El experto neumólogo del IMSS en Jalisco, Daniel Hernández Gordillo, resaltó la necesidad de que las personas atiendan debidamente la falta de sueño, con el propósito de evitar consecuencias que afecten su vida diaria y salud. El titular de la Clínica del Sueño en el Hospital de Especialidades del IMSS en el estado, indicó que la falta de sueño se ha convertido en un problema común cuyas consecuencias implican somnolencia diurna. Además, puede incrementar la propensión de las personas a sufrir enfermedades cardíacas y cerebrales de fatales consecuencias y a incrementar las probabilidades a sufrir accidentes, dijo el neumólogo del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS).

La Crónica de Hoy, (Bertha Sola/Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/809438.html>

Internacional:

Ocurre sismo de 6.3 grados en Nueva Zelanda

El Servicio Geológico de Estados Unidos informó que el movimiento, de magnitud 6,3, ocurrió a las 3:52 de la tarde hora local, con epicentro a unos 38 kilómetros al noreste del poblado de Masterton. Muchos de los residentes de Wellington estaban en casa debido a que es un día festivo en la zona.

Milenio, (Ap),

http://www.milenio.com/internacional/Ocurre-sismo-grados-Nueva-Zelanda_0_230376982.html

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/sismo-de-63-grados-sacude-nueva-zelanda-980771.html>

Advierte FAO sobre aumento de gripe aviar en China

La Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) advirtió hoy sobre el aumento de infecciones humanas por el virus de la gripe A (H7N9) en China, por lo que pidió incrementar la vigilancia y las medidas preventivas. La FAO instó también a los países vecinos a no bajar la guardia frente al virus A (H7N9) y otros tipos de virus de la gripe aviar, como el altamente patógeno H5N1. Destacó que según la Organización Mundial de la Salud (OMS), el número de infecciones humanas por H7N9 aumentó considerablemente desde finales de diciembre en el este y el sudeste de China.

El Universal, (El Universal), <http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/advierte-la-fao-sobre-aumento-de-gripe-en-china-980804.html>

ECONOMÍA

Estatal:

Termoeléctrica y autopista, vitales para Altos de Morelos

El gobernador Graco Ramírez ofreció detonar la economía de los municipios de los Altos de Morelos, a través del trabajo conjunto con los ayuntamientos mediante la inversión en infraestructura carretera, apoyo al campo, así como generar condiciones para contar con industrias sustentables. En gira de trabajo por el municipio de Yecapixtla, Graco Ramírez dijo, que como parte de una estrategia integral de desarrollo, el Gobierno de la Nueva Visión impulsa la inversión para la recuperación de la imagen urbana en los municipios, y apoya la comercialización de productos a través de la agricultura por contrato, lo cual pasa por la construcción de una red carretera ágil y segura. Expresó que a ello se suma la construcción de la estación termoeléctrica de Huexca, que ha comenzado la generación de empleos, y el Parque Industrial Sustentable con empresas ancla. Indicó que como ambos proyectos requieren de mano de obra profesional, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) abrirá cinco ingenierías para que los estudiantes de la región sean contratados y esto cambie su vida y la de sus familias.

La Unión de Morelos, p.4, (Sin firma); **La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia) y **El Sol de Cuernavaca**, (La Redacción),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3263048.htm>

El Regional del Sur, (Redacción),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=50307:establece-gobernador-compromiso-para-detonar-economia-en-los-altos-de-morelos&catid=42:local&Itemid=63

Entregó Messeguer apoyos del programa Empleo Temporal

Jorge Messeguer, secretario de Gobierno de Morelos, encabezó la entrega simbólica del pago a jornaleros beneficiados con el Programa de Empleo Temporal, de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) Morelos. En las oficinas de la Sedeso, Jorge Messeguer se reunió con 32 jornaleros del poblado de Villa Santiago, de Cuernavaca, para realizar la entrega simbólica del pago de 2 mil 100 pesos, por su trabajo durante tres semanas en la construcción de cinco pies de casas en la misma localidad. El objetivo del Programa de Empleo Temporal es, además de contratar por 10 semanas a vecinos de la comunidad, beneficiar a cinco familias con la construcción de sus viviendas, explicó Fredy César Arenas Valdez, subsecretario de Acciones Prioritarias de Combate a la Pobreza, de la Sedeso.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); **La Unión de Morelos**, p.12, (Sin firma); **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Diego Jiménez); **El Sol de Cuernavaca**, (La Redacción),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3263035.htm>

El Regional del Sur, (Redacción),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=50306:entrega-messeguer-apoyos-del-programa-de-empleo-temporal&catid=42:local&Itemid=63

Impulsa Cuernavaca turismo; 800 visitantes por semana

Firma el ayuntamiento de Cuernavaca convenio con Turissste y Fonacot para impulsar el turismo en la ciudad con paquetes que podrán traer a la ciudad 800 visitantes semanalmente. Con el convenio se podrán incorporar planes y paquetes con productos turísticos innovadores a tarifas competitivas a través Turissste y Fonacot que generará un impacto directo en la economía de la ciudad. Bajo la iniciativa del gobierno municipal, el convenio establece una importante estrategia para propiciar y difundir el gran valor turístico social en la zona metropolitana de Cuernavaca, que cuenta con más de 584 sitios inmuebles históricos y 71 zonas arqueológicas. Para la firma de este convenio, el presidente de Cuernavaca, Jorge Morales Barud, estuvo acompañado del director general de Turissste, Juan Carlos Arnau Ávila; la subdirectora general de operación de Fonacot, Laura Isabel Ochoa en representación del director general, César Martínez Baranda,

además del presidente de la Asociación de Hoteles y Moteles del Estado de Morelos, Oscar Segura y el pro secretario de la junta directiva del ISSSTE, Víctor Samuel Palma César.

La Jornada Morelos, p.10, (Miguel Ángel García); **El Caudillo de Morelos**, p.p., (Wendy González) y **La Unión de Morelos**, p.21, (Sin firma).

Con la reforma financiera quedan prohibidas las ventas “atadas”: Condusef

La Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef) dio a conocer que a partir de la publicación de la reforma financiera, quedan prohibidas las ventas atadas en la contratación de algún producto o servicio financiero, lo cual significa que estará prohibido “condicionar la venta o contratación de operaciones o servicios financieros a la contratación de otra operación o servicio”. La delegación de la Condusef en Morelos envió un comunicado, donde señala que el usuario será quien decida la institución financiera que más le convenga para contratar el servicio o producto financiero que requiera, y no podrá ser condicionado a hacerlo con alguna institución determinada.

La Unión de Morelos, p.12, (Claudia Marino) y **El Caudillo de Morelos**, p.10, (Omar Ocampo).

En Cuernavaca ya hay sanciones al maltrato de animales

La Ley de Ingresos del municipio de Cuernavaca vigente para el año 2014, considera sanciones económicas para quienes cometan crueldad en contra de animales; quienes no sean responsables y los lleven a defecar a la vía pública y también para quien comercie, exhiba o venda mascotas en la vía pública. Las personas o propietarios que maltraten a sus mascotas podrían hacerse acreedores a una multa de entre 30 y 50 salarios mínimos vigentes (SMV), lo que equivale a 1913 pesos o hasta 3188 con cincuenta centavos, de acuerdo a lo que establece la Ley de Ingresos del municipio de Cuernavaca.

La Unión de Morelos, p.3, (María Esther Martínez).

Nacional:

SCT donará 120 mil televisiones digitales por el apagón analógico

El gobierno federal, a través de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), planea entregar alrededor de 120 mil televisores digitales a personas de escasos recursos en Reynosa y Nuevo Laredo durante febrero de este año, como parte de un nuevo programa piloto para concretar el apagón analógico de la televisión abierta. De acuerdo con el anteproyecto que la SCT elaboró para dar continuidad al apagón analógico en el norte del país, al cual Crónica tuvo acceso, la dependencia propone entregar televisiones digitales de pantalla plana de 23 pulgadas para las personas que vivan en hogares de escasos recursos y que no cuenten con algún televisor digital o con un servicio de televisión de paga, ya sea por cable o satelital.^[1]

La Crónica de Hoy, (Adrián Arias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/809558.html>

Investiga SFP a Oceanografía por presunto fraude a Pemex

La Secretaría de la Función Pública (SFP) investiga a la empresa naviera y de construcción marítima Oceanografía SA de CV por diversas irregularidades encontradas en Petróleos Mexicanos (Pemex), que van desde incumplimientos en los montos de las fianzas a pagar por los contratos asignados hasta la existencia de cuando menos cinco convenios modificatorios de contratos que elevaron sustancialmente el costo original pactado, y generar una presunta afectación de casi 3 mil 400 millones de pesos. De acuerdo con los resultados de las auditorías efectuadas por el órgano interno de control de Pemex, se detectaron anomalías en los montos de las fianzas que Oceanografía debió pagar y que suman 147 millones de pesos (casi 11.5 millones de dólares); aunados a los casi 3 mil 250 millones de pesos producto de la irregular modificación de contratos con la firma naviera entre 2010 y 2012.

Milenio, (Redacción)

http://www.milenio.com/negocios/Investiga-SFP-Oceanografía-presunto-Pemex_0_230376995.html

Sin freno, la carestía de enero desploma ventas minoristas

Con el pretexto de los nuevos impuestos aprobados por las autoridades para refrescos y productos chatarra, se desató “una guerra de precios al alza” en prácticamente todos los abarrotes por parte de las empresas que los fabrican y distribuyen, lo cual provocó una cuesta de enero más pesada que otros años para los consumidores, y el descenso en más de 20 por ciento de las ventas en pequeñas tiendas y misceláneas del país, aseveró Cuauhtémoc Rivera, dirigente de la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpec).

La Jornada, p.26, (Susana González).

Internacional:

Aumenta desempleo mundial; alcanza los 202 millones: OIT

El número de desempleados en el mundo aumentó en 2013 en cinco millones de personas, según la Organización Internacional del Trabajo (OIT), que destacó que la economía mundial, aunque ha empezado a

recuperarse, lo hace de forma lenta y sin generar oportunidades de empleo. Con ese incremento, la cifra total de desempleados alcanzó los 202 millones en 2013, lo que representa una tasa del 6 % a nivel mundial, según los datos recogidos en el informe sobre las perspectivas del empleo presentado hoy por el organismo técnico de Naciones Unidas.

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/desempleo-oit-980819.html>

POLÍTICA

Estatal:

Pedro Luis Benítez Vélez, encargado de despacho de la Profeco

Pedro Luis Benítez Vélez asumió como encargado de despacho de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), a la designación de Alfredo Castillo Cervantes como comisionado para la Seguridad y el Desarrollo Integral de Michoacán. Benítez Vélez es licenciado por la Escuela de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y maestro por examen de oposición de amparo, hasta los primeros días del 2014 se desempeña como subprocurador de Servicios de la dependencia. De junio a noviembre del 2012, fue fiscal especial de trata de personas de la Procuraduría General de Justicia del estado de México. Del 2009 a mayo del 2012, fungió como procurador general de Justicia del estado de Morelos, ganando el 100 por ciento de las controversias constitucionales que defendió ante la Suprema Corte de Justicia. Del 2006 al 2009, ocupó el cargo de consejero jurídico del Gobierno del estado de Morelos y durante el 2005 fue magistrado presidente y titular de la segunda ponencia del H. Tribunal Electoral del estado de Morelos, con 97 por ciento de confirmación de las sentencias dictadas en su ponencia por la Sala Superior del Tribunal Electoral de Poder Judicial de la Federación; delegado federal de la Procuraduría General de la República (PGR) en el Distrito Federal y responsable de la investigación en el evento de la torre de Pemex en enero del 2013, entre otros encargos. Ha sido instructor de la Embajada de Estados Unidos de Norteamérica en juicios orales para la investigación y recuperación de menores afectados por el delito de trata de personas, y también se desempeñó como maestro de derecho de amparo de la Facultad de Derecho de la UAEM.

La Unión de Morelos, p.18, (Sin firma).

Busca ayuntamiento mejorar paisaje urbano de Cuernavaca

Con la puesta en marcha de las jornadas del programa "Mejor Sábado" que inició este fin de semana el gobierno de Cuernavaca busca por parte del edil capitalino, Jorge Morales Barud, realizar y hacer diversos mejoramientos del paisaje urbano considerado como una prioridad para esta administración en lo que será el segundo año de su gestión. El programa tiene como finalidad la participación directa de los diferentes funcionarios del gobierno capitalino con la interacción de los habitantes de la ciudad para impulsar el mejoramiento que ha tenido una gran aceptación y respaldo social, por considerar que estas acciones contribuyen a generar el desarrollo de sus respectivas comunidades. Al respecto y desde muy temprano, el alcalde Jorge Morales Barud, junto con el titular de la Secretaría de Infraestructura Urbana, Obras y Servicios Públicos, Martín García Cervantes, junto con las cuadrillas de funcionarios comprometidos con la ciudad, participaron en el mejoramiento de las arterias y su embellecimiento en colonias como Jardines de Cuernavaca, Vista Hermosa y Delicias. Este programa es con la finalidad de que los funcionarios en días inhábiles participen de las áreas que les corresponden en el mejoramiento de la imagen urbana que en esta ocasión fue mejorada con el revestimiento de las aceras con pintura, barrido manual, poda estética de árboles, y bacheo de las calles que se encontraban en mal estado.

La Unión de Morelos, p.2, (María Esther Martínez); **El Caudillo de Morelos**, p.6, (Violeta Luna) y **El Regional del Sur**, (Gerardo Suárez),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=50301:busca-ayuntamiento-mejorar-paisaje-urbano-de-cuernavaca&catid=42:local&Itemid=63

En Morelos, migrantes y familiares exigen que se detenga castigo capital

Integrantes de la Unión de Campesinos y Emigrantes Mexicanos, así como familiares de Édgar Tamayo Arias, se manifestaron ayer en el centro de Cuernavaca para exigir al gobierno de Texas, Estados Unidos, cancelar la ejecución del morelense, porque, aseguraron, no es responsable de la muerte de un policía, delito que se le imputa en ese país. Los inconformes entregaron volantes en el primer cuadro de la capital del estado, el cual recorrieron con tres mantas, en demanda de que se suspenda la pena de muerte contra Tamayo Arias, programada para el próximo 22 de enero. En la movilización participó el perredista Sergio Arias Carreño, quien es primo hermano del migrante y actual alcalde de Miaatlán, de donde es originario el acusado. Demandó al gobernador de Texas, Rick Perry, que respete el derecho que tiene su familiar de ser sometido a un juicio justo, pues, sostuvo, es falso que haya matado a un policía estadounidense en 1994, ya que cuando eso sucedió el morelense se encontraba esposado.

La Jornada, 20, (Rubicela Morelos y Javier Salinas).

El gobierno reitera su rechazo a la ejecución de Édgar Tamayo en Texas

En relación con el caso del mexicano Édgar Tamayo Arias, preso y sentenciado a pena capital en el estado de Texas, el gobierno de México reiteró su firme rechazo a la ejecución del connacional, programada para el 22 de enero próximo. En un comunicado, la cancillería expresa que en 2004, la Corte Internacional de Justicia, en una sentencia conocida como fallo Avena, resolvió que Estados Unidos está obligado a revisar y reconsiderar las sentencias de 51 mexicanos –incluido Édgar Tamayo Arias– que fueron condenados a la pena capital sin haber sido notificados de su derecho a recibir asistencia y protección de las autoridades consulares mexicanas, como dispone el artículo 36 de la Convención de Viena sobre Relaciones Consulares.

La Jornada, p.20, (De la Redacción).

La Crónica de Hoy, (Notimex y Cecilia Higuera), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/809477.html>, <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/809589.html>.

Estrategia de Capella contra la inseguridad: exigir a medios “que hablen bien” de Morelos

Para bajar los índices delictivos, el nuevo responsable de la seguridad en Morelos, Jesús Alberto Capella Ibarra, ya tiene un plan: esconder la realidad delictiva con la ayuda de líderes empresariales que exigirán a las empresas de comunicación esconder lo malo y difundir sólo lo bueno. Armando Haddad Giorgi, presidente del Consejo de hombres de negocios del estado, reveló que a solicitud de Capella Ibarra, convocarán a los dueños de periódicos, radiodifusoras y televisoras, a una tregua. El hombre de negocios adelantó que será la primera semana de febrero cuando Capella Ibarra convoque a una reunión entre empresarios y medios “no sólo para quejarnos, sino para ver qué hacemos a futuro, y pedirles, exigirles, que hablen bien de Morelos”. La iniciativa surgió del nuevo secretario de Seguridad morelense quien además propuso a Haddad Giorgi, encabezar la organización “Morelos Agradecido”, esquema utilizado en la frontera para “dignificar la figura del policía”.

Proceso, (Oswald Alonso), <http://www.proceso.com.mx/?p=362648>.

Nacional:

El pueblo nahua de Aquila crea nuevo grupo de autodefensas

El pueblo nahua de Aquila, Michoacán, se levantó en armas con un nuevo grupo de autodefensa para combatir a la delincuencia organizada y como resultado de que sus integrantes padecieron durante los pasados 12 años el abandono de los gobiernos federal y estatal, según se explicó en un comunicado. “No apoyamos a la guardia comunitaria que surgió el 24 de julio de 2013, porque teníamos miedo a las represalias del crimen”, comentaron los inconformes, quienes determinaron “organizar nuestro grupo de autodefensa para expulsar al crimen organizado de nuestra localidad; así también invitamos a la demás gente del municipio a levantarse para que nunca más vuelvan a sentir miedo ni pagar cuotas”. Se acota en el escrito que la cabecera municipal de Aquila es botín de la delincuencia, sobre todo porque ésta sabe que la empresa Ternium, que extrae hierro en la zona, paga regalías mensuales a 401 comuneros. De igual manera, se acusó al presidente municipal priísta Juan Hernández Ramírez, de estar involucrado con el crimen, de lo cual sería prueba el que huyó cuando se formó el primer grupo de autodefensa y regresó al cargo después de que se aprehendió a 45 guardias comunitarios, entre ellos, al líder Agustín Villanueva, el 14 de agosto pasado.

La Jornada, p.10, (Ernesto Martínez, Javier Santos y Héctor Briseño).

Señalan académicos diferencias entre autodefensas y policías comunitarias

El fenómeno de las autodefensas debe ser analizado con matices. Sin embargo, parte de su origen está ligado al hartazgo ciudadano por la incapacidad del Estado para brindar seguridad a decenas de territorios en el país, permitiendo que el crimen organizado abuse, extorsione y cometa otros delitos contra los pobladores, señalaron académicos universitarios. Agregaron que estos grupos, que se han expresado en varios puntos de la República, pero en particular en Michoacán, no tienen el mismo objetivo que las policías comunitarias, pues los primeros surgieron como respuesta contra los criminales, mientras las segundas son procesos autonómicos basados en los usos y costumbres, creados por decisión de asamblea de los pueblos indígenas, para la defensa de su territorio y recursos naturales. Jorge Zorrilla Rodríguez, académico del posgrado en derecho de la Facultad de Estudios Superiores Acatlán, de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), afirmó que un principio jurídico general es que nadie puede hacerse justicia por mano propia, pues deben ser las instituciones del Estado las encargadas de esa tarea. Sin embargo, acotó, “los argumentos dados por las autodefensas parecen justificados, porque cuando el Estado no brinda uno de sus principales servicios, que es la seguridad física y jurídica, las personas se ven en la necesidad de defenderse. De alguna manera se trata de un estado de caos, donde las instituciones han sido rebasadas por los delincuentes y los ciudadanos se tienen que proteger de alguna manera”.

La Jornada, p.8, (Emir Olivares).

Repudian a funcionarios designados por gobierno y partidos en Oaxaca

Indígenas ikoojts (huaves) de San Mateo del Mar, anunciaron que no aceptarán como administrador municipal a Óscar Pérez Cabrera, tío del senador priísta Eviel Pérez Magaña, y responsabilizaron al gobernador, Gabino Cué Monteagudo, de la violencia que genere esta imposición. Los inconformes dijeron estar decepcionados del gobierno de Oaxaca y señalaron que, mediante engaños, el ex regidor de hacienda municipal, de quien sólo dijeron que se apellida San Germán, y Pérez Cabrera, les ofrecieron 300 pesos en compensación por firmar un documento, en el cual se reconoció al segundo como administrador municipal. Los declarantes, quienes pidieron anonimato por miedo a represalias, señalaron que debido a esta situación, San Mateo del Mar es “un pueblo sin ley y sin gobierno”, de lo cual, culparon al diputado local Gerardo Henestrosa; a la directora de sistemas normativos internos del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca, Gloria Zafra, y al secretario estatal de Asuntos Indígenas, Adelfo Regino Montes. Comentaron que casi 80 por ciento de los huaves se dedican a la pesca y el gobierno estatal destina cada año a este municipio -considerado marginado- casi 50 millones de pesos, lo que consideran “una mina”, de la cual, Pérez Cabrera desea apoderarse. Señalaron que las siete agencias municipales de San Mateo del Mar se reunieron este domingo en asamblea permanente y no descartan convertirse en pueblo autónomo, con gobierno independiente del estado y policía comunitaria.

La Jornada, p.30, (Diana Manzo).

Querétaro: destituyen a dos agentes del MP y un perito por procesar a niño atropellado

Dos agentes del Ministerio Público y un perito de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Querétaro (PGJEQ), quienes responsabilizaron a un niño de cuatro años de haber provocado que lo atropellaran por no ceder el paso a una camioneta sin placas, fueron destituidos y se les iniciarán procesos administrativos y penales. Esta medida es resultado de que la PGJEQ aceptó la recomendación que el 6 de enero le hizo la Defensoría de los Derechos Humanos (DDH). El Ministerio Público especializado en hechos de tránsito responsabilizó al infante, quien sufrió lesiones, de causar el accidente. El titular de la PGJEQ, Arsenio Durán Becerra, confirmó que los agentes del Ministerio Público Aurora Alcaya Ibarra y María del Carmen Morales Ortiz, así como el perito Isaías Morales López, fueron separados de sus cargos y se les iniciarán procesos sin goce de salario; además, se resarcirá el daño al menor.

La Jornada, p.31, (Mariana Chávez).

Avanza Morena al lograr 28 asambleas estatales

El Movimiento Regeneración Nacional (Morena) alcanzó ayer el quórum necesario en sus asambleas constitutivas de los estados de Nayarit, Coahuila y Sonora, por lo que hasta ahora se han realizado 28 reuniones estatales con miras a obtener su registro como partido político nacional; en Nuevo León no se consiguió la cantidad mínima requerida de 3 mil participantes. Andrés Manuel López Obrador, dirigente de Morena, destacó que ya se cumplió con los requisitos que solicita el Instituto Federal Electoral (IFE) para que le otorguen el registro como partido, pues ya se efectuaron 28 asambleas constitutivas, y para finales de enero el movimiento contará con unos 500 mil militantes.

La Jornada, p.15, (Myriam Navarro y Leopoldo Ramos).

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/809489.html>.

Internacional:

Protesta multitudinaria en Kiev termina en enfrentamientos

Una nueva protesta multitudinaria en Kiev terminó este domingo en violentos enfrentamientos entre parte de los manifestantes y las unidades antidisturbios de la policía de Ucrania. Al concluir el mitin, los más radicales increparon a Vitali Klichko, líder de un movimiento opositor y ex campeón mundial de boxeo, y lo atacaron con un extintor, cuando intentó persuadirlos de no intentar tomar por asalto la sede de la Rada o Parlamento, quedando bañado de cabeza a pies con la espuma. Cerca de 30 mil descontentos -en su mayoría jóvenes que reclaman cambios más rápidos- se encaminaron hacia la Rada y, armados de palos muchos de ellos, trataron de romper los cordones policiales que la defendían, arremetiendo contra los autobuses de las unidades antidisturbios, estacionados en las calles cercanas a la Plaza de la Independencia, epicentro de la protesta. Los activistas lanzaron piedras y cocteles molotov, al tiempo que la policía los recibió con gases lacrimógenos y granadas de humo y de aturdimiento. Para dispersar a la enardecida multitud, las autoridades dieron la orden de usar potentes cañones de agua, que al emplearse a una temperatura de menos 7 grados centígrados, causan un efecto demoledor. El saldo de las seis horas de enfrentamientos en el centro de Kiev: al menos decenas de heridos, entre éstos una treintena de policías. Se desconoce el número de detenidos. Casi a la medianoche, tras reunirse Klichko con Yanukovich en la residencia presidencial, se informó que el mandatario está dispuesto a iniciar este lunes negociaciones con la oposición, o una parte de ella, dadas las divisiones que existen y la incapacidad de formar un frente común, más allá de coincidir en algunas demandas, como la convocatoria de elecciones anticipadas tanto presidenciales como legislativas.

La Jornada, p.23, (Juan Pablo Duch).

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/809446.html>,
<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/809534.html>.

Respaldo aplastante en la cúpula de ETA al abandono definitivo de la violencia

La organización independentista vasca ETA confirmó que persiste un respaldo aplastante en su cúpula al abandono definitivo de la violencia, que representa una decisión de carácter estratégico, y que está al margen de cualquier esquema negociador. Con este pronunciamiento, difundido por el diario vasco *Gara*, el grupo armado pretende desmentir las supuestas informaciones filtradas por la policía española, que sugieren que al interior de la organización se debate sobre una eventual vuelta a las armas. El 20 de noviembre de 2011, ETA anunció el cese definitivo de la violencia, que puso fin a más de cuatro décadas de lucha armada, lo que marcó el inicio de un nuevo proceso paz para el País Vasco. Desde entonces, el grupo armado ha emitido diez comunicados y en todos ha ratificado su apuesta por la paz y su disposición a una nueva fase de diálogo con los gobiernos de España y de Francia.

La Jornada, p.23, (Armando G. Tejeda).

Gobierno sirio desmiente declaración de que Assad no dejará el poder

La presidencia siria desmintió hoy la declaración atribuida a la agencia de noticias rusa Interfax, según la cual, el presidente Bashar Assad afirmó que no tiene la intención de ceder el poder, cuando faltan sólo tres días para que comience en Ginebra, Suiza, la segunda conferencia para la paz. Interfax reportó hoy desde Damasco, que durante una reciente visita de parlamentarios rusos, el mandatario dijo: “si quisiéramos renunciar, lo habríamos hecho desde el principio; hoy estamos en guardia por nuestro país y este asunto no está a discusión”. La declaración de Assad circuló un día después de que la Coalición Nacional Siria (CNS), que representa en el exilio a los opositores políticos y armados, aceptó enviar una delegación a Ginebra 2 – continuación del primer encuentro celebrado en 2012– para buscar acuerdos hacia una transición política que dejé atrás el régimen establecido por el partido Baaz en la década de los 60. Rusia e Irán se sumaron hoy a Estados Unidos y a Francia, en la celebración de la decisión del CNS de acudir a Ginebra 2, con lo que se confirma el consenso internacional en torno al diálogo sirio.

La Jornada, p.24, (AFP, DPA y Xinhua).

La Crónica de Hoy, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/809350.html>,
<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/809140.html>.

Brasil: prohibir espionaje a aliados, “primer paso”

El gobierno de Brasil consideró un “primer paso” la decisión de Estados Unidos de prohibir el espionaje a los países aliados, pero afirmó que seguirá con atención los cambios en la política de vigilancia masiva realizada por la Agencia de Seguridad Nacional (NSA, por sus siglas en inglés). “El gobierno brasileño (víctima de espionaje) vigilará las consecuencias prácticas del discurso (de Obama)”, declaró el vocero presidencial Thomas Traumann. Se trata de la primera reacción de Brasilia al discurso del pasado viernes de Obama, en el que anunció que la NSA no continuará con su rutina de espiar a los líderes de los más cercanos aliados de Washington, después de la indignación mundial que causaron las revelaciones del ex contratista Edward Snowden, asilado en Rusia.

La Jornada, p.24, (AFP, DPA y AP).

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/809126.html>.

Hacen propuestas las FARC en el diálogo de paz para sustituir cultivos ilícitos

Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) expusieron hoy propuestas estructurales mínimas para la sustitución de los usos ilícitos de los cultivos de coca, amapola y mariguana en Colombia, y atribuyeron la aparición y expansión de este fenómeno a causas socioeconómicas y con trasfondo en la pobreza y miseria de los desposeídos. Marco León Calarcá, uno de los delegados de las FARC en los diálogos de paz con el gobierno colombiano, que se llevan a cabo desde noviembre de 2012 en Cuba, explicó que en la aplicación de un programa de sustitución de tales cultivos, prevalecerá un enfoque de los derechos humanos de los campesinos, por encima de las políticas de persecución y criminalización. Abogó por el respeto de los territorios de las comunidades campesinas, indígenas y afrodescendientes, tomando en cuenta que parte de los cultivos de coca y mariguana se hallan en regiones que ocupan esos sectores de la población.

La Jornada, p.25, (PI, AFP y DPA).